

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII  
Núm. 14.645

Franqueo  
concertado

Sábado 7 de Agosto de 1937  
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio  
15 céntimos  
Tel. 1533  
Apartado 42

EL PENSAMIENTO EN ARMAS

## ECONOMIA CAPITALISTA

Una noticia, análoga a otras ya comentadas ineficazmente, nos llega del Brasil. La cosecha de café en la nación agrícola y floreciente se eleva este año a veintiseis millones de sacos de sesenta kilos, es decir a unos doscientos diez y seis millones de kilogramos de la rica sustancia; para que no abarate en el mercado, los cosecheros van a quemar, próximamente, la mitad, es decir, ocho mil toneladas! En tanto, en muchas naciones el café escasea y en no pocos pueblos falta por completo, existiendo muchos desvalidos para los cuales, pese a los detractores del café, podían constituir, en unión del pan, un alimento o un confortante. Tal es la economía capitalista y a semejantes absurdos conduce; porque, mientras en el Brasil se quema el café, en Cuba se hace lo mismo con el azúcar, en otros lugares se derrama el vino o se arrojan los pescados al mar. Y así, por interés de determinadas clases sociales, se realiza el abominable absurdo de destruir lo que se ha producido con sudor y fatiga de siervos y se condena a la privación y al hambre a los creadores de riqueza para que los que los explotan puedan aumentar sus ganancias y hacerse multimillonarios.

Se nos dice que ello es inevitable y se invoca una teoría, que en las naciones imperialistas se halla muy en boga y que se ha designado con el nombre de "autarquía económica". Lo más grave de los despotismos es que son hipócritas; sus gobernantes pretenden demostrar que ha llegado a ser absolutamente necesario cerrar las fronteras, mediante tarifas de aduanas prohibitivas y ello, justamente, en bien de las clases humildes; porque alegan que, sin esas tarifas, los jornales de los obreros y campesinos bajarían a límites absurdos e insuficientes para que pudiesen vivir, una vez que los productos de otras naciones harían competencia ruinosa a los propios y tanto más funesta cuanto hay algunas en que existe de hecho la esclavitud y se "recompensa" a los trabajadores con jornales misérrimos. Así es preciso evitar esa competencia subiendo los aranceles, con lo cual sobran sustancias alimenticias y de todo género y hay que quemarlas, para que no sea forzoso vender todo a precios notoriamente no remuneratorios.

Esto podría ser admitido si en España se produjese café y si en otros pueblos se recolectase azúcar; pero no hay tal. El argumento es espacioso y falso de toda falsedad. Lo que sucede es que en unas naciones, como en la nuestra, se cosecha más aceite que en el resto de Europa, pero es para unos cuantos privilegiados de la fortuna y hay millares de infortunados que tienen que condimentar sus viandas con sebo. Es más que probable que ocurra lo propio en el Brasil y en Cuba y que innumerables proletarios no gusten ninguno de ambos productos, como en Alemania, país ganadero, hace ya mucho tiempo que falta en absoluto la manfiquilla.

¿Que se perdería si en vez de quemar el azúcar y el café y de echar el vino a los ríos y la pesca al mar, se entregase todo ello a

los hospitales y asilos de todo el mundo? Tal vez pudiera realizarse algún fraude, dedicando parte de lo de esta suerte exportado a la venta; pero la disminución de la ganancia de los capitalistas sería muy pequeña y el bien practicado enorme. Sin embargo; se prefiere destruir las cosas más necesarias para la vida. El egoísmo de los poderosos no reconoce límites.

No se contentan los acaparadores de la riqueza con apropiarse el fruto de la labor ajena; quieren también que no se produzca demasiado, para que el pueblo viva sujeto al yugo, obligado por la miseria. ¿Qué país sería más rico y floreciente que la India si fuese cultivada con procedimientos modernos y el fruto de la labor fuese siquiera, en parte, para los que producen, sirviéndoles a un tiempo, de justa recompensa y de estímulo? Pero los Maharajahs no quieren ver, desde lo alto de sus engalanados elefantes, sino pobreza, que sirva de contraste a su opulencia; solamente entonces se sienten verdaderamente grandes y dichosos. No hablemos de las factorías inglesas y francesas; lo que ellas necesitan no son ciudadanos, sino esclavos, no trabajadores conscientes y propicios a la rebeldía, sino niños que caigan, rendidos de fatiga, sobre las máquinas que los despedazan y mujeres hambrientas y cubiertas de andrajos, que trabajen, durante dieciocho horas unos puñados de arroz o de maíz.

Nos hallamos en tiempos de aislamiento internacional económico, olvidando la grandeza de Inglaterra bajo el gobierno librecambista de Pitt y los resultados, tan inesperados como fecundos para el poderío de Alemania, de la unión aduanera, del Zollverein germánico, precursor de la constitución del Imperio. Más, sin entrar en la discusión del problema del libre cambio, tan bien defendido por Henry George, hay algo de completa evidencia; y es que destruir unos hombres lo necesario a otros, sin más mira que la ganancia, es un crimen de lesa humanidad y los crímenes de este género deben ser evitados a toda costa; porque los dictados de la conciencia que obligan a individuos y a colectividades a respetar la vida ajena y a colaborar con todos para el progreso material y moral, se hallan por encima de los intereses de los truts y de todos los egoísmos de los llamados "reyes" de las industrias y de los monopolios.

El problema no tiene otra solución que la supresión de todo monopolio, la fijación de límites prudenciales a las riquezas y las ganancias y la comunidad de intereses entre todos los trabajadores del planeta. Es decir, que el mal no puede hallar remedio sino en el triunfo del proletariado en todas partes. Solamente entonces se comprenderá que el café quemado y el pescado devuelto a los Océanos son graves ofensas a la justicia humana y que no existirá concordia entre las Naciones, ni paz posible, ni prosperidad material, en tanto que los trabajadores de todos los países no sean hermanos.

ANTONIO ZOZAYA.

## Teatro Municipal

VARIEDADES INTERMITENTES

Continúa el desfile de artistas, por turno casi riguroso, en el Teatro Municipal, en ese movimiento giratorio inalterable y monótono de carrusel de feria.

Esta vez nos encontramos con el "Trío Alonso", como número de refuerzo, en el que por cierto observamos un ligero progreso; la canzonetista Pura Negri, espléndida como un arrebol de crepúsculo y la vivaz ballarina Enriqueta Vallés, las Hermanas Pericát, los "The Aralíz", diestros en acrobacias circenses y un tal Peiró, a quien perdonaríamos cualquier cosa con tal de que no se metiera a "humorista", porque empeora la delicada situación del espectáculo de un modo alairnante.

## EDITORIAL

### ¿Qué busca Inglaterra al aproximarse a Italia?

La publicación de las cartas cruzadas entre el jefe del gobierno inglés, Chamberlain, y Mussolini convirtió en tema favorito de los comentaristas especializados en política internacional el caso de la fulminante aproximación angloitaliana. La tónica de los comentarios acusa un cierto matiz de sorpresa. Es algo difícil explicarse este fenómeno... a no ser que todos coincidan en simular una sorpresa que están muy lejos de sentir. La evolución de la política inglesa hacia los puntos de vista italianos no fué tan fulminante como se quiere aparentar. Arranca de la situación de violencia a que dió lugar el incidente del "Leipzig". En aquella ocasión Italia frenó la impulsiva violencia teutona, imponiéndole la rápida retirada de la escuadra que los alemanes se habían apresurado a concentrar en el Mediterráneo.

Inglaterra correspondió a aquel gesto amistoso de Mussolini. A costa de Francia le pagó en la misma moneda, frenando a su vez la acusada reacción que en los medios franceses se había operado contra Alemania y que se estaba condensando en una violenta campaña entre los periódicos galos y teutones.

Pronto estas galanetrías tuvieron una confirmación tangible. Al acceder Italia a que Inglaterra fuese árbitro en el difícil pleito creado entonces en el Comité de Londres quiso brindarle una ocasión de que aquella pudiese exteriorizar en forma terminante sus puntos de vista en relación a sus deseos. Inglaterra se apresuró a recoger el guante y se mostró harto complaciente al incluir en su propuesta de mediación nada menos que el reconocimiento de la beligerancia al fascismo Franco. Con esto quedaron disipados todos los recelos y Grandi se apresuró a visitar a Chamberlain para puntualizar las bases de una amplia inteligencia. Para quienes siguen con atención la evolución de los asuntos internacionales no pueden pasar desapercibidos estos claros antecedentes. De ahí que consideremos injustificada esa sorpresa que ahora se quiere demostrar.

A no ser, claro está, que la sorpresa se proyecte hacia el futuro. En este aspecto hay motivos sobrados para toda sorpresa. ¿Qué se propone Inglaterra? No es fácil la respuesta. Del lado italiano todo tiene clara explicación. Italia necesita a toda costa el reconocimiento de su conquista en Abisinia. Dentro de Italia el triunfo allí logrado quedó muy menguado por la actitud hostil de la S. de N. Mussolini ha reconocido que la "gloriosa hazaña" de la creación del Imperio italiano no tiene más valor que el de unas chancletas de andar por casa. Quien se ha jactado de haber vencido en su lucha contra los elementos queda muy mal parado al no poder obtener el reconocimiento exterior de la legalidad de su conquista. De ahí ese interés vital por la inteligencia con Inglaterra, cuya actitud es decisiva en este aspecto del problema.

Como se vé, la actitud de Italia es comprensible y tiene explicación. ¿Qué espera obtener Inglaterra? Más concreto, aún: ¿qué puede dar a cambio Italia? Porque no hay que hacerse ilusiones. La política internacional hace mucho tiempo que no es otra cosa que un comercio de intereses materiales. Y en la ausencia de intereses vitales que dependan exclusivamente de Italia es donde arrancan todas las confusiones. ¿Prefiere Inglaterra, tan sólo, el seguir en el pacífico disfrute de lo que ya tiene, mediante el apaciguamiento de la actual irritación italiana? Vano empeño. Italia simulará mientras le convenga. Una vez logrados sus objetivos, actuará como le plazca, sin tener para nada en cuenta lo que puedan peligrar los intereses exteriores ingleses.

El fascismo italiano es un monstruo de voracidad insaciable. Inglaterra, por lo visto, ignora el grave peligro que corre al pretender asociarse con quien no tiene otra moral y otra ética que la que le imponen su ambición ilimitada.

COMENTARIO DEL DIA

## LA RETAGUARDIA FACCIOSA

luz acerca del estado verdadero de la retaguardia rebelde.

Han huido de la zona facciosa porque les daba vergüenza seguir soportando el yugo de los alemanes e italianos. Estaban hartos de sufrir vejámenes y desprecios, y de ver cómo los invasores tratan a los nacidos en España, vistan o no uniformes.

Tanto los germanos como los militares de Mussolini, consideran a los españoles como seres inferiores, que sólo merecen palabras soeces y malos tratos físicos. Sus oficiales tienen la costumbre de llevar en las manos, cuando van por las poblaciones, pequeños látigos. Y con ellos azotan a quienes les place. Es muy corriente que cuando un chófer les reclama el pago de un servicio o un camarero el importe de una consumición, en vez de abonar el gasto que hicieran, responden con unos latigazos, seguidos de una serie de injurias en su lengua.

Los incidentes de esta naturaleza son diarios en las ciudades gallegas, andaluzas y castellanicas. Y cuando un oficial español interviene en defensa de sus compatriotas, se burlan de él, le amenazan y en ocasiones le golpean. Y si se queja a sus superiores, se ve con indignación que éstos, cumpliendo órdenes de Franco, dan indefectiblemente la razón a los extranjeros.

\*\*\*

No nos extraña. Los diarios y memorias recogidos sobre muertos o prisioneros alemanes e italianos, coinciden siempre en el rasgo fundamental de su absoluto desprecio a los españoles, a quienes consideran cobardes, parlanchines, torpes, groseros, jactanciosos, incapaces de disciplina y condenados al papel de cipayos de los países fascistas.

La lectura de esos diarios y memorias abochorna. ¿Qué juicios forman de España, vista al través del franquismo, los invasores! No encuentran nada en ella que pueda satisfacerles. Las mujeres son feas y sucias, con escasas excepciones. Los hombres no valen nada moral ni intelectualmente. La oficialidad y el generalato hispanos se componen de cretinos orgullosos. Ellos, los extranjeros, lo hacen todo y llevan el peso de la guerra. Los franquistas se circunscriben a robar y asesinar. A la hora de batirse, echan por delante a las fuerzas de choque...

\*\*\*

Naturalmente, hay en el ejército rebelde algunos núcleos de españoles patriotas, que fueron a la rebelión, ya por un prejuicio político, bien por espíritu de cuerpo. Y esos núcleos ven con dolor y escándalo cómo exóticos mercenarios se han apoderado de puertos, fortalezas, maestranzas, fábricas, minas, cuarteles, arsenales, cómo funciona sobre el territorio dominado por la facción una policía italiana y otra germanica, cómo la España fascista desciende a la condición de colonia...

De ahí, las sublevaciones, las luchas, cuyos ecos llegan a nuestras líneas, las deserciones, las rendiciones de unidades enteras, como en Villanueva del Pardillo...

Franco y sus cómplices acabarán muy mal. Su fin ha de ser, no sólo sangriento, sino también ridículo y bochornoso. El tiempo será testigo...

# La aviación leal castiga duramente a los aviones facciosos en el Norte

## Información oficial de los frentes MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado anoche, a las 20 horas, dice:

**CENTRO.** — La artillería facciosa bombardeó con intensidad el casco urbano de Madrid. En el sector de Villanueva del Pardillo nuestras fuerzas, en un reconocimiento, cogieron al enemigo una metraladora y varios fusiles.

**ESTE.** — Las baterías rebeldes cañonearon nuestras posiciones de la sierra del Cueszón y las últimamente conquistadas.

**NORTE. SANTANDER.** — Cañoneo enemigo en Panaderos y Peña Vilasante.

**VIZCAYA.** — En Alón nuestra artillería batió eficazmente una importante concentración enemiga.

**SUR.** — Actividad muy escasa, que se caracterizó por tiroteos en el frente de Píres.

**TERUEL.** — En las proximidades de Fiente intensa presión enemiga, que se tradujo en algunos ataques reiteradamente rechazados por nosotros. Nuestras baterías realizaron diversas concentraciones de fuego sobre las posiciones de cerros situados al suroeste de Bezas posiciones que el enemigo se vio obligado a desalojar. Fuego de fusil en las alturas al oeste de Cerros y posiciones inmediatas a este punto. La artillería enemiga también actuó contra nuestras posiciones de Bezas y Torreara.

### FUERZAS AEREAS

El aeródromo de Garrapintlos (Zaragoza), en el que había diez y ocho aparatos, ha sido bombardeado. Todas las bombas cayeron dentro del campo y la mayoría de ellas estallaron en donde estaban concentrados los aparatos.

Las posiciones enemigas de Bezas y Campillo fueron atacadas por nuestros aviones, a los cuales intentaron alejar, sin conseguirlo, los aviones facciosos.

En el Norte se bombardeó una concentración de camiones situada en la estación de Aguilar de Camp; las posiciones de Revilla de Pomar y la carretera de Sotinas a Domar.

### NOTA DEL MINISTERIO DE DEFENSA

Una nueva y porfiadísima lucha armada entre los rebeldes hay que añadir a las registradas recientemente en Granada, Motril y Aguilar de Campo.

Desde nuestras líneas próximas a Toledo se oyó hoy fuego de fusilería y ametralladora dentro de la capital. Al mismo tiempo se observó que nutridos grupos de gentes saltan huyendo de la ciudad.

### Frentes del Este

Barcelona. — El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el jefe del Ejército del Este, dice:

Fuego de fusil y ametralladora y duelo de artillería en algunos sectores del frente.

Se han presentado a nuestras filas, procedentes del campo faccioso, un falangista y dos mujeres.

### Intensos bombardeos en Santander

Santander. — Los rebeldes bombardearon rabiosamente nuestras posiciones durante toda la mañana.

Más de 2.500 proyectiles cayeron en las montañas, en la zona que linda con Burgos; pero tan magnífica ha sido la puntería de la artillería facciosa, que cuan-

do hicieron alto, el Ejército republicano no tenía ni un solo herido.

Nuestros cañones abrieron fuego de contrabatería y no dejaron de disparar hasta conseguir reducir al silencio las piezas rebeldes.

A esta labor contribuyeron eficazmente nuestros aviones de bombardeo, que arrojaron varios explosivos sobre los emplazamientos artilleros rebeldes.

Desde la madrugada hasta las cuatro de la tarde duró este duelo de artillería; pero una hora después los observadores apreciaron movimientos de camiones en gran número y de nuevo volvieron a disparar las baterías republicanas, que en pocos minutos consiguieron deshacer esas concentraciones, viéndose cómo eran lanzados al espacio muchos vehículos y sus ocupantes.

### El dramático espectáculo de los heridos en el campo rebelde

Gibraltar. — Andalucía va convirtiéndose poco a poco en un inmenso hospital. La ofensiva sobre Bilbao primero y la de Brunete después, le han costado a Franco miles de hombres. Su desprecio por el factor humano hace que las brechas en su ejército sean terribles y de difícil reparación. Andalucía cobija a sus heridos, con todo su cortejo de miseria y dolor.

Días pasados llegaron a La Línea 40 camiones conduciendo heridos del frente de Madrid. Y como en La Línea, en donde ya no se encuentran locales para hospitalizarlos, en todos los pueblos de la región sucede lo mismo.

Varios vecinos de La Línea burlando la severa vigilancia de la policía y haciendo caso omiso del rigor de las sanciones, han logrado hablar con algunos de los soldados heridos. Sus palabras son el mejor elogio para el ejército republicano y destruyen las patrañas que sobre su eficacia lanzan los radios facciosos. Encomian el valor de los soldados de la República, la excelente calidad de su material bélico y las proezas de sus aviadores. Añaden que contrasta la situación de los prisioneros del Ejército leal, a quienes se encuentra bastante dinero y van bien equipados con el estado de lamentable pobreza de los soldados de Franco.

### "La Gloriosa" derriba cinco aparatos facciosos en un emocionante combate

Santander. — Hay que registrar un nuevo éxito de la aviación leal en el Norte.

Aparte de los numerosos bombardeos que llevó a cabo en diferentes sectores de este frente, realizó vuelos de vigilancia y observación, consiguiendo plenamente todos los objetivos.

Los aviones extranjeros al servicio de Franco intentaron, en el primer ataque de nuestras escuadrillas, impedir el bombardeo, lo que no consiguieron por la rápida actuación de los "moscas" republicanos.

En cuanto a los "Junkers" alemanes, consiguieron arrojar algunas bombas, que cayeron fuera de nuestras trincheras.

Tres incursiones intentaron llevar a cabo los aparatos facciosos sobre nuestros frentes. El último fué sorprendido por nuestros cazas, entablándose un combate en dos puntos distintos.

Los cazas rebeldes protegieron a sus aparatos de bombardeo, que intentaron darse a la fuga, pero nuestros pilotos les cortaron el paso y les obligaron a aceptar combate.

Una escuadrilla de cazas leales atacó con rapidez a doce aparatos de gran bombardeo rebeldes y

## ALEMANIA, SIN HIERRO Y SIN PAN

Zurich. — La "Neue Zuercher Zeitung", periódico afecto a Hitler y órgano de los grandes capitalistas suizos, escribe hoy, en su artículo de fondo, lo siguiente:

"En Alemania, la cuestión del abastecimiento de hierro es lo bastante precaria para que sea motivo de medidas radicales. Alemania debió importar el año pasado 18 millones de toneladas de hierro; solamente el 6 por 100 de sus necesidades es cubierto con su propia producción nacional. Mientras tanto, en relación directa con las necesidades crecientes que el rearme impone al Imperio británico, se ha hecho más difícil para Alemania el cubrir sus necesidades por medio de la importación. En esta carrera por el hierro, Alemania se encuentra, como ya demostraron las polémicas alrededor de las minas de Bilbao, en una posición débil, a causa de sus carencias de divisas. Y no solamente se trata para ella de su rearme puramente militar, particularmente en lo que se refiere a la marina, muy lejos de su terminación, sino también de obras industriales y talleres para la fabricación de productos sintéticos a que se encamina el Estado nacionalsocialista para alcanzar la autarquía económico-militar. Para la construcción de estas obras y fábricas, que entran en el plan de cuatro años, lo más indispensable es el hierro. La falta de esta materia prima no solamente originará el aplazamiento de su plena preparación militar, sino también el paro obrero, cosa que el régimen nazi, por razones de política interior, quiere evitar a toda costa. Las dificultades en el abastecimiento de hierro han conducido ya, en parte, a despidos de obreros, y ya hemos dado a conocer las disposiciones que limitan el empleo de hierro en las obras de construcción; según el "Times", las industrias, salvo las de rearme, no reciben los contingentes de hierro necesarios para su producción, y a causa de esto, precisamente hubo de disminuirse la fabricación de automóviles. Todo cuanto hemos reseñado son síntomas de una situación muy precaria, cuya superación, en vista de las circunstancias, y a pesar de los experimentos hitlerianos, por radicales que sean, es muy problemática.

Una prueba política y moralmente mucho más grave para el pueblo alemán que las medidas radicales relacionadas con la economía de hierro, es la obligación, para los agricultores, de entregar cierta cantidad de trigo. Desde hace mucho tiempo, estas medidas agrarias se han hecho muy impopulares. La alimentación de los animales, a base de trigo, crea serias dificultades económicas, y originará, dentro de poco, nuevos entorpecimientos en el abastecimiento de víveres, por lo que ha sido prohibida.

Los trimotores huyeron, dejando en el campo algunos cazas. Dos "Junkers" fueron abatidos, cayendo incendiados en territorio faccioso, muy cerca de nuestras líneas.

Al producirse el choque contra el suelo se produjeron grandes explosiones. Nuestros pilotos se situaron encima de los cazas extranjeros, e hicieron funcionar sus ametralladoras, con lo que consiguieron derribar otro aparato rebelde, que también se estrelló con gran violencia contra el suelo.

Mientras se libraba este combate, otras escuadrillas leales mantuvieron otro entre cinco cazas y cinco trimotores.

Nuestros pilotos alcanzaron a dos cazas, que cayeron verticalmente y se estrellaron contra el

suelo, donde el fuego acabó por destruirlos.

Todos estos combates y el derribo de los cinco aparatos facciosos fué presenciado perfectamente por nuestras fuerzas.

Los combates se libraron a bastante altura y entre nubes, que dificultaban la visibilidad.

Al mismo tiempo que se libraban estos combates aéreos, otras escuadrillas leales de gran bombardeo, debidamente protegidas por cazas, atacaron las posiciones rebeldes de Barruelo, Santiago, carretera de Mataporquera a Palencia y de Aguilar de Campóo, por la que circulaban camiones con fuerzas extranjeras.

Una línea de fortificaciones de Barruelo quedó completamente destruída por las bombas de nuestros aviones.

Asimismo fueron destruídos los parapetos de Santiago y dos puentes de la carretera de Palencia a Barruelo.

Una escuadrilla de "moscas" atacó y dispersó una concentración enemiga en las proximidades de Aguilar, a la cual causó numerosas bajas.

Nuestros aparatos descendieron a menos de 400 metros para ametrallar a las fuerzas que iban en los camiones.

Estos pararon, y las tropas facciosas que iban en su interior se arrojaron a las cunetas y se internaron por el campo, donde fueron perseguidos con intenso fuego de ametralladora.

Las escuadrillas que realizaron este servicio regresaron a su base sin novedad.

### Una arriesgada hazaña de los dinamiteros asturianos

Gijón. — Un grupo de dinamiteros leales realizó ayer un audaz golpe de mano.

Con gran valentía nuestros soldados se adelantaron en territorio enemigo, hasta llegar al pueblo de Cornellada, donde produjeron la voladura de un puente sobre el río Narces.

El puente quedó totalmente destruído y con dicha voladura se ha cortado el paso de los facciosos por la carretera de Galicia, viéndose obligados ahora a dar un gran rodeo.

La explosión produjo en el campo enemigo un pánico indescribible. Los facciosos huyeron aterrorizados en todas direcciones. Los daños causados son de gran importancia.

Nuestras tropas regresaron sin novedad a nuestras posiciones, de donde habían salido de madrugada para realizar su arriesgada hazaña.

Durante todo el día los soldados de la República impidieron con fuego de ametralladora la reconstrucción del puente, obligando a permanecer a larga distancia de él a los facciosos.

La jornada de ayer ha sido de tranquilidad en los diferentes sectores asturianos. Únicamente hubo duelo de cañón ocasionando nuestras baterías daños en las posiciones enemigas y bajas vistas a los rebeldes.

### Un saludo de la III Olimpiada deportiva obrera de Amberes

Valencia. — El general Julio Deutsch ha recibido el siguiente telegrama:

En la hora de abrir en Amberes la III Olimpiada deportiva obrera, enviamos nuestro saludo a los heroicos luchadores que sacrifican en España su vida y derraman su sangre por la democracia y por el sublime ideal de las libertades humanas.

Nos inclinamos ante los combatientes llenos de entusiasmo, que oponen su resistencia al asalto bárbaro del fascismo internacional a un país pacífico.

Saludamos a nuestro camarada Julio Deutsch, que cumpliendo

fielmente con los deberes de un buen socialista dedica sus esfuerzos y sus conocimientos a la lucha por la libertad de España. Que sus trabajos tengan buen éxito.

Vosotros todos, valientes españoles, compañeros de la Brigada Internacional, mujeres valerosas, y vosotras, jóvenes entusiastas, recibid la gracias y el saludo de los deportistas obreros de todo el mundo.

Os deseamos una victoria completa. Novels, Enrich, Mullier, Silaba, Devlieger y Grandy.

### Muere en el frente un militante comunista

Madrid. — En Villanueva de la Cañada ha caído el compañero Fernández, que pertenecía a la U. G. T. y al Partido Comunista.

Cuando se disponía a atacar, una bala mercenaria le hirió mortalmente, falleciendo poco después en el propio campo de batalla.

### Homenaje a los bravos tanquistas

Madrid. — Mañana tendrá lugar en el cine Bilbao un grandioso festival en honor de los heroicos tanquistas, a quienes será entregada una bandera que será la de la Brigada de Tanques.

### En los frentes del Centro reina tranquilidad

Madrid. — Este mediodía recibió a los periodistas el teniente coronel Ortega, conversando con ellos breves minutos.

No les facilitó ninguna noticia, pues, según les manifestó, no había ocurrido novedad alguna en los frentes.

### La Cruz Roja Suiza evacuará 4.000 madrileños

Berna. — El Consejo Federal ha autorizado a la Cruz Roja suiza a que colabore en los trabajos del Comité Internacional de la misma institución para evacuar de Madrid a cuatro mil mujeres, niños y ancianos. Para facilitar esta obra humanitaria el Consejo Federal ha abierto al Comité Internacional de la Cruz Roja un crédito de ochenta mil francos suizos.

### Eran nacionalistas los aviones que bombardearon el petrolero británico

Londres. — Telegrafían de Argel que los tres aviones que bombardearon ayer al barco inglés "British Corporal" han sido plenamente identificados como "nacionalistas".

Las bombas que arrojaron eran de fabricación alemana.

### Cartelera de espectáculos TEATRO MUNICIPAL

A las 10'15 noche EXITO del conjunto de Variedades de PURA NEGRI.

### CINE DORE

A las 6'45 y 9'45 "CUANDO UN HOMBRE ES UN HOMBRE", por George O'Brien "LA LOTERIA DEL AMOR", por "Pat" PATERSON.

### CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'45 "ADORABLE", por Janette GAYNOR.

### ACTUALIDADES

A las 6'45 y 9'45 "EL VALOR DE CHINO CHAN", por Warner OLAND, y "DESBANQUE MONTECARLO", por Ronald COLMAN.

### VINOS DE MESA Alcella Marfil

Pidanlo en Ultramarinos y Ho- teles.

**Los facciosos atacan a todos los barcos, incluso un italiano**

Argel. — Al llegar a este puerto el buque inglés "British Corporal" han podido conocerse detalles de la agresión de que fue objeto por la aviación facciosa.

El ataque lo realizaron tres aparatos, que lanzaron cuarenta bombas, sin que alguna le alcanzara.

El comandante del "British" dió el "sálvese quien pueda". Los aviones facciosos volaban muy bajos y ametrallaron el puente, sin que por fortuna resultase herido ningún tripulante.

Aproximadamente a las seis de la mañana y en el mismo lugar, un avión voló sobre el barco francés "Yebel Amour".

El aparato hizo muchísimos disparos de ametralladora sobre el barco y más de diez proyectiles se incrustaron en el puente de la embarcación, sin causar víctimas.

Poco después y también en el mismo lugar, los aviones lanzaron dos bombas sobre el navio italiano "Mongioia", que cayeron muy cerca. Un trozo de metralla atravesó el pulmón al comandante, que ha tenido que ser hospitalizado en Argel.

El observador holandés Bruy, del Comité de No Intervención, al tratar de guarecerse cayó y se rompió un brazo.

Dos aviones militares salieron de Argel para encontrar a los agresores, cosa que no lograron.

Estos hechos han causado enorme emoción en Argel, donde los delegados marinos han dicho que no levantarán las amarras de ningún barco sin que éste vaya convenientemente escoltado.

**Un general teutón estudia un nuevo plan de ataque a Madrid**

Gibraltar. — Por noticias que merecen entero crédito se sabe que un general alemán estudia en la actualidad un nuevo ataque a la heroica capital de España.

En los círculos militares se da por descontado el fracaso de esta nueva tentativa; obsesionante idea de las múltiples cabezas militares de Alemania e Italia, que han desfilado por el Estado Mayor de los facciosos españoles.

El general alemán que está preparando esta ofensiva se llama Sander, y pertenece al personal en activo del ejército regular del III Reich.

**Información general**

**Marchan a Madrid varios significados socialistas**

Madrid. — Esta madrugada han salido para Madrid algunos elementos destacados de la U.G.T. y del Partido Socialista, entre los que figuran el ex presidente del Consejo Largo Caballero, Wenceslao Carrillo, Pascual Tomás, Carlos Hernández, Ricardo Zabalza, Rodolfo Llopis y De Francisco.

Parece ser que van a Madrid a intensificar la actividad de la Agrupación Socialista madrileña, de la que son la mayoría de ellos elementos directivos.

**La unificación juvenil**

Madrid. — El secretario de la organización del Comité de Madrid de la J. S. U., camarada Mesón, ha hecho unas manifestaciones sobre la Conferencia de unidad que se está celebrando en Valencia, de la que entresacamos el siguiente párrafo:

Considero que es el paso más importante que se ha dado hasta hoy en el camino de la unidad, porque se ha dejado de hablar para entrar de lleno en los hechos prácticos.

**El éxito de la suscripción del partido Socialista**

Madrid. — Visto el magnífico resultado obtenido en la suscripción para los fondos de propaganda del Partido Socialista, el diario de la mañana del Partido, propone:

¿Vamos, camaradas socialistas, a doblar el esfuerzo? Se nos pedían cien mil pesetas en quince días; ¿vamos a dar doscientas mil? Esta será la labor de socialistas al viejo estilo, que es siempre nuevo.

**Reunión del pleno del Consejo Nacional de I.R.**

Valencia. — A las 10:30 continuó sus deliberaciones el pleno del Consejo Nacional del Partido de Izquierda Republicana.

Se discutió el orden del día y algunos asuntos que habían sido intercalados, sin que llegara a adoptarse acuerdo alguno.

**El Comité Nacional C.N.T.-U.G.T.**

Valencia. — Se conocen ya los nombres de los que han de integrar el Comité Nacional C. N. T. U. G. T., con motivo de la alianza de las dos centrales sindicales.

Según nuestras noticias, dicho Comité estará constituido por Federica Montseny, Herrera y González, de la C. N. T.; Diaz Alor, Pascual Tomás y Mariano Muñoz, por la U. G. T.

**Prensa de Madrid**

Madrid. — "El Sindicalista": Ocupa el fondo un artículo de Antonio de Hoyos y Vinent, que combate las falsas alarmas, las misteriosas profecías que, a fuerza de poner los nervios en tensión, atrofian la valentía.

En un suelto de primera plana comenta con indignación el bombardeo a que han sometido a Madrid esta mañana las baterías facciosas.

"Heraldo de Madrid": Se complace en registrar en el artículo de primera plana la descomposición cada día más extensa en la retaguardia facciosa y que es debido principalmente a la pugna entre los invasores y los españoles rebeldes. Afirma que a ese panorama caótico se opone en la España real el de una retaguardia que, con todas sus lacras, siente el patriotismo. Y estimula, como otras muchas veces, a la unión inquebrantable de todos los antifascistas y a su colaboración con el Gobierno del Frente Popular, para que así constituya esa retaguardia el mejor complemento del ejército de la República.

"Mundo Obrero": Hace patente en el artículo de fondo el hecho de que tan pronto como se ha llevado a cabo la organización del Ejército regular en los frentes de Teruel y del sector de Aragón, dan esas tropas el apetecido resultado, aunque todavía no posean la capacidad combativa de las fuerzas leales que luchan en el Centro.

Sale al paso, a la campaña que "los agentes del fascismo, los desechados, los traidores y los espías desarrollan en la retaguardia de la España popular y heroica".

Asegura que la Gestapo trabaja con más intensidad que nunca en la España leal. Y sostiene que para esos enemigos no puede haber consideración.

"La Voz": Hace notar que no cesan en sus actividades los elementos de la "quinta columna", por lo que es necesario insistir en la vigilancia de esos cafés donde sueñen reunirse los enemigos del pueblo y, al mismo tiempo, vigilar los saloncillos de los teatros, los paseos públicos y las casas particulares, "con ceguera de ventanas desde el 18 de julio de 1936".

Habla también sobre la reunión celebrada últimamente por la Co-

**NOTA DEL MINISTERIO DE DEFENSA**

**Una sensible equivocación de la aviación negra**

Valencia. — En el Ministerio de Defensa Nacional se ha facilitado a la una de la tarde de hoy la siguiente nota:

La aviación facciosa, enterada por el servicio de espionaje de que dos barcos españoles, con importantísimo cargamento, debían arribar ayer a uno de nuestros puertos del Mediterráneo, salió en su busca y, equivocándose, bombardeó a dos barcos extranjeros, uno de ellos inglés, a los que encontró en la ruta que debían seguir los nuestros.

Los dos barcos españoles, convenientemente protegidos, habían llegado sin novedad a su destino varias horas antes.

Insistiendo en la busca de estos barcos un avión faccioso se presentó esta mañana, a las 7:50, sobre Cartagena; pero fue ahuyentado por las baterías de la plaza y por varios aparatos de caza que salieron en su persecución.

misión Ejecutiva del Partido Socialista, donde se ha dado la voz de alerta contra los manejos que realizan en la sombra los enemigos de la República.

"Claridad": Sostiene la necesidad imperiosa de que se reúna el Comité Nacional de la Unión General de Trabajadores, para dejar por completo desvanecida la duda de que esa organización no esté íntegramente al lado del Gobierno ni entregada por completo a las necesidades de la guerra.

"Informaciones": Comenta la desunión entre los elementos que constituyen la masa combatiente en el campo faccioso.

En tanto adquiere desarrollo esa descomposición, ha de procurarse en la España leal sanear más cada vez la retaguardia.

**De Cataluña El Jefe del Gobierno en Barcelona**

Barcelona. — Esta mañana estuvo en la Generalidad el jefe del Gobierno, doctor Negrín. Con éste conferenciaron el presidente de Cataluña, el ministro Jesús Hernández, el subsecretario de Instrucción Pública, Wenceslao Roces y el consejero de Cultura de la Generalidad.

Después han conferenciado solos los Companys y Negrín, siendo una entrevista tan larga que aún continuaba a las 2:30 de la tarde.

**Detención de los presuntos autores de un robo**

Barcelona. — En el pueblo de Cassá de la Selva se cometió ayer un robo de ciento cincuenta mil pesetas y cuando llegaba un auto a Barcelona, procedente de dicha población, con tres individuos, la policía los detuvo por suponer que eran los autores del mismo.

**Diligencias sumariales por el atentado contra el magistrado Andrés**

Barcelona. — El juez que instruye el sumario por el atentado frustrado contra el presidente de la Audiencia, ha levantado la comunicación que pesaba sobre los nueve individuos que fueron detenidos por suponerseles complicados en el atentado.

**Prensa de Barcelona**

Barcelona. — "El Noticiero Universal". En un artículo titulado "Los sueños fascistas" se expresa en estos términos: El plan fascista consiste en implantar en España el delicioso régimen que disfrutaban Italia y Alemania, para llevarlo más tarde a Francia y lue-

go a Rusia con el auxilio del Japón, y retrotraer a Europa a los tiempos de la Inquisición, del amo y del esclavo, del siervo y del señor y de la supremacía de la iglesia y del ejército. Los facciosos lo dicen desde sus trincheras. Primero, Madrid; luego, París, y después Moscú. Los fascistas no irán a Moscú, ni irán a París, serán detenidos en Madrid.

"La Noche". — En su diaria "glosa de la guerra", que titula "En Londres y en España, dice: ¿Londres? Los frentes, la retaguardia. Que los frentes respondan; que la retaguardia no se desorganice; que cada antifascista cumpla con sus deberes elementales, y dejemos que lord Plymouth, perore quejumbroso, y que Eden haga lamentables declaraciones en la Cámara de los Comunes, y que Neville Chamberlain se escriba con Mussolini. Lo que pase en España sobre nuestros campos, montañas, ciudades, pueblos, vegas y playas será lo decisivo.

**Del Extranjero La No Intervención ya no interesa a nadie**

Londres. — El aplazamiento de la reunión del sub-comité de la No Intervención estaba demasiado previsto para poder provocar comentarios por parte de la prensa inglesa.

La sesión de ayer oculta demasiado mal el fracaso del plan inglés para que los periódicos conservadores puedan felicitarse por la solución a que se ha llegado y que únicamente les parece, en las circunstancias especiales, la menos mala.

**Tres periodistas alemanes son expulsados de Inglaterra por espías**

Londres. — Tres corresponsales de prensa alemana han sido expulsado por el ministro del Interior inglés, dándoles un plazo de quince días para salir del territorio.

Oficialmente no se han hecho públicos los motivos de la expulsión, pero un periódico liberal afirma lo siguiente:

Noticias de buen origen aseguran que los tres periodistas alemanes en cuestión son acusados, al parecer, de espionaje.

**Las tropas japonesas pierden terreno**

Shanghai. — La prensa china dice que las fuerzas de su país han afanzado a lo largo de la línea férrea de Hankeu a Pekín, ocupando la ciudad de Nankanan, sin encontrar fuerzas japonesas, que al parecer se han retirado algo al Sur de San-Sitien.

En la línea del ferrocarril de Tien-Sing a Pukú la 38.ª División, que luchó contra los japoneses en Tien-Sing, ha sido relevada por tropas frescas.

**También Francia desea la aproximación a Italia**

París. — Pertinex escribe en el "L'Echo de París" que el asunto más notable en la política internacional, ocurrido ayer, fué la visita que el embajador de Italia hizo al Jefe del Gobierno. Y agrega:

El representante de Italia vino a decir que el acercamiento de Italia con Inglaterra ha de llevar necesariamente consigo el acercamiento de la nación italiana con Francia.

Italia hallará en nosotros disposiciones que responderán a las suyas.

Comenta después la cuestión de Abisinia y termina diciendo: Los puntos esenciales que necesitan esclarecimiento entre Francia e Italia son los siguientes:

Evacuación de las Baleares; libertad de comunicaciones mediterráneas de Francia y de Inglaterra; puesta en vigor del acuerdo Mussolini-Laval sobre Túnez y respeto a los grandes intereses de Francia en Abisinia.

**La "lealtad" y la "hidalgüía" de los facciosos**

Sir Peter Chalmers Mitchell, sabio naturalista inglés de 72 años que desde hace diez pasaba los inviernos en Málaga, acaba de publicar en Londres sus memorias bajo el título de: "MY FILL OF DAYS". El último capítulo alcanza la guerra española y en él se refieren algunos hechos de los que fué testigo en Málaga donde permaneció hasta después de entrar las tropas italianas.

En esas páginas que han sido reproducidas por gran parte de la prensa liberal, Sir Peter Chalmers comenta elogiosamente la conducta de los milicianos del pueblo, en los que encuentra una verdadera generosidad un "idealismo humanitario admirable" y refiere un hecho del que fué protagonista. Lo narra con la sequedad inglesa y sin comentario alguno, pero se comenta solo.

En los primeros días de la sublevación se refugió en su casa toda la familia Bolin, reaccionarios, facciosos, cuyo miembro principal, Tomás Bolin estaba comprometido en la rebelión y había sido detenido. Sir Peter Chalmers que no había tenido nunca relación con esa familia, a pesar de que habitaban un hotel inmediato al suyo, obtuvo la libertad condicional de Tomás Bolin, que fué albergado también en su casa. Todos ellos, y en primer lugar Tomás le aseguraron que no habían intervenido ni interpondrían nunca en movimiento alguno contra los poderes democráticos, y le suplicaron que los llevara a Gibraltar, dándole palabra de honor de no pasar a la zona de Franco. Sir Peter Chalmers, bajo su responsabilidad, llevó a Gibraltar a toda la familia.

Al entrar las tropas italianas y moras en Málaga (donde Sir Peter Chalmers se quedó, pensando que su presencia de observador espontáneo inglés quizá contuviera las hordas de Franco y les impidiera repetir los monstruosos crímenes de Badajoz), se presentó en casa del sabio naturalista, el mismo Tomás Bolin, vestido de falangista, acompañado de su hermano, capitán de Estado Mayor y de dos fascistas. Todos pistola en mano. Tomás Bolin llenó de insultos a Sir Peter Chalmers. La presencia de otro ciudadano inglés impidió que le mataran en el acto. Pero lo encarcelaron y anunciaron el fusilamiento para el día siguiente. Aquella noche, el capitán de un barco inglés, reclamó con la mayor energía la libertad de su compatriota y consiguió salvarle la vida. Sir Peter Chalmers, volvió a su país en el barco de guerra.

Peter Chalmers Mitchell, no hace ningún comentario, pero no hace falta. Está más convencido que nunca de que ni la caballerosidad, ni siquiera los más elementales sentimientos de dignidad humana son posibles entre las hordas fascistas de Franco. El sabio naturalista ha declarado reiteradamente que desea y espera que el triunfo del Gobierno republicano y del Ejército Popular aseguran el porvenir de la cultura y la civilización en el mundo.

**Matemáticas y contabilidad**

Enseñanza práctica por profesor particular. Honorarios módicos. Razón en esta Administración.

**Compro Enciclopedia Espasa**

Publicaciones Gallach, Historia Arte Labor. Oferta: Apartado 456.—Barcelona.

# Heraldo de Castellón

## CONSEJO PROVINCIAL

### La sesión ordinaria de ayer

Ayer, a las 11, 15 de la mañana, se reunió en sesión este Consejo Provincial, bajo la presidencia del camarada Hernández Merlos.

Aprobada el acta anterior se pasa al

#### ORDEN DEL DIA

Se da cuenta de la Orden del Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad, disponiendo pasen a depender técnica y administrativamente de dicho departamento los Centros Psiquiátricos adscritos a los Hospitales provinciales, en las condiciones previstas en sus artículos de la "Gaceta" del 30 de julio pasado.

Idem idem de todos los departamentos dedicados al tratamiento de las enfermedades infecciosas existentes en los Hospitales municipales, provinciales o fundaciones de cualquier tipo, en las condiciones que se expresan.

Se aprueba un oficio del Director del Hospital dando cuenta de haber suspendido de empleo y sueldo a la enfermera Ana María Díaz, la cual, en pleno estado de embriaguez, dió un gran escándalo a altas horas de la noche en el patio central del Hospital.

Sobre esta cuestión el Presidente toma la palabra para hacer mención de que no se pueden tolerar estos espectáculos en el Hospital y que el correctivo impuesto servirá como ejemplo para que no se repitan casos análogos.

Se aprueba otro oficio del Director del Hospital proponiendo que la vacante producida por el practicante supernumerario, Manuel Soriano, sea ocupada por Francisca Pau Chiva.

Igualmente es aprobada la solicitud del enfermero José Marco Segarra, en petición de una paga anticipada para sufragar los gastos que le ocasiona la enfermedad de su compañera, suficientemente probada.

Se da lectura a un Oficio del Arquitecto provincial dando cuenta de haber transcurrido el plazo de garantías de las obras de galerías exteriores del Hospital provincial, cuyo contratista es Vicente Rubert y que se nombre una comisión que recaee en los Consejeros Vilar y Mercé.

Aprobando el informe del Consejo de Gobernación desestiman do el disfrute de quinientos solicitados por los funcionarios Pilar \*anón y Camilo Núñez, por ser antirreglamentarios.

Aprobación de liquidaciones del impuesto de las cédulas personales en período voluntario, del año 1936, de Cincorres, Espadilla, Sarratella, Soneja, Sol de Ferrer, Tales, Toga y Vall de Almonacid.

Aprobación del padrón de cédulas del Consejo Municipal de Oropesa, del año 1937.

Se dan por enterados los Consejeros del dictamen devolviendo a los Consejos Municipales de Espadilla y Toga 109,98 y 123,15 pesetas respectivamente, ingresadas de más por cédulas del año 1936 y aplicándolas a cuenta de lo que adeudan por aportación forzosa del año 1936.

Igualmente se da cuenta de un escrito del Comité de Servicio del Ferrocarril Central de Aragón manifestando no ser posible acceder a lo solicitado por el Consejo provincial interesando la construcción de un apeadero en el pueblo de Gaibiel.

Se aprueba el informe de los Consejeros de Gobernación y Secretario sobre la conveniencia de que continúe el jardín del Museo provincial y nombrando jardinero a Miguel Manuel Redón con el sueldo de tres mil pesetas.

Seguidamente se aprueban las facturas y se pasa al

#### DESPACHO EXTRAORDINARIO

Se informa de un expediente del Director del Internado Pablo Iglesias, sobre la conducta irregular de algunos internados, proponiéndose la expulsión de dos asilados llamados José Capdevilla y Vicente Ramos, castigándose a cinco más a un mes sin salir del Internado. En dicho expediente se citan los casos de rebeldía encaminados al robo y otros excesos, aprobándose las medidas tomadas por el Director, después de unas palabras del Presidente elogiando la buena disposición de algunos internados, mayorcitos ya, que muestran una afición al trabajo y que él considera capacitados para rendir servicios útiles a la vida social.

#### RUEGOS Y PREGUNTAS

Lo más interesante de los ruegos formulados por los Consejeros ha sido el expuesto por Fayos, hablando de las quejas de unas mujeres que encontraron huevos podridos abandonados en mitad de la calle, achacando las culpas a la Consejería de Abastos.

El camarada Fayos se lamenta de que todo lo malo vaya encima de Abastos y hace constar que tales huevos no proceden de dicha Consejería.

A las 12 el Presidente levanta la sesión, sin más asuntos pendientes.

## CRONICA

### PEQUEÑOS SUCESOS

En la Casa de Socorro han sido prestadas últimamente las siguientes asistencias:

Julio Nebot Bachero, de 11 años de edad, domiciliado en la calle Luis Sirval, 60; de una herida contusa en el dedo meñique de la mano izquierda que interesa las partes blandas. Pronóstico leve.

—Teresa Pérez Clausell, de 45 años, domiciliada en la Plaza Carlos Marx, 16, de una herida contusa en el pulpejo del dedo pulgar de la mano derecha, producida con un cuchillo. Pronóstico leve.

—Antonio García Sanz, de 19 años, de una herida incisa en el pulgar de la mano derecha, que interesa las partes blandas, producida con una lata. Pronóstico leve.

### FARMACIAS DE GUARDIA

Serrano, Casas Sala, 5.  
Solsona, R. del Mijares, 95.  
Beltrán, Milicias, 91.

### NUEVO HORARIO PARA EL PUERTO

La Comisión Gestora de la Junta de Obras del Puerto, en la sesión celebrada por la misma el día 31 de julio último acordó por unanimidad que desde el día 15 del corriente sea cerrado este puerto desde las dieciocho y media hasta las siete y media horas del día siguiente.

## SUCESOS

### MAS ATROPELLOS DE AUTOS

En el Hospital provincial ha ingresado, a consecuencia de un atropello de auto, Miguel Marcilla Escudero, de 52 años de edad, de oficio peón de albañil, domiciliado en Libertad, 38, el cual presentaba erosiones en la región pectoral izquierda y otras por todo el cuerpo, calificándose su estado de pronóstico reservado.

—En el mismo establecimiento ha sido hospitalizado José Macián Martí, de 25 años, soldado de Intendencia, también atropellado por un auto, el cual presentaba fractura cerrada del tercio medio de la pierna izquierda.

Su estado es grave.

## FOTO - MUNDO

### LOS PRETENDIENTES DE LO NUESTRO

*España está siendo objeto de la codicia de cuantas aves de noche asoman el pico a lo alto de sus nidos cavernarios. Ahora le ha tocado el turno al Borbón, que ya está moviendo la cola, fregando sus narices toda la nobleza española. El ganador de concursos y fácil estrategia de corruptor de menores, se aviene a soportar el peso de la corona y busca auxiliares en el extranjero. Leopoldo de Bélgica, el joven monarca, parece que será uno de los que están dispuestos a ayudar a un "camarada" sin trabajo.*

*Nuestro marco geográfico va a convertirse en juego de ajedrez... pero ¡vaya! nos está reservada a nosotros la última partida, que es la definitiva.*

### NATALICIO

*La princesita de Piamonte ha dado a luz a una preciosa criatura. Tanto ella como el papá y el Papa Pío se han librado de cualquier contratempo. Se comenta en los círculos romanos el hecho de que a la preciosa criatura no la hayan expuesto a las aclamaciones del fervor popular, puede que por el resentimiento de los niños asesinados en España por las bendiciones del cielo católico.*

### T. S. H.

*En avión, hemos salido esta mañana para el Extremo-Oriente.*

*Como ningún periodista no se ha tomado la molestia de interrogarnos, ni a la ida ni a la vuelta, tenemos el sentimiento de comunicarles a Vds. que verdaderamente hay pelea entre chinos y japoneses. Lo que no sabemos es si la Sociedad de Naciones ha tenido tiempo de enterarse, puesto que las condiciones atmosféricas son pésimas y las noticias llegan con mucho retraso.*

### JULIETA COMPRA UN HIJO

*Que perdone el Comité de Espectáculos Públicos. Pero nosotros, además de fotógrafos, somos gendarmes frontizados. El caso es que se importan mercancías de muy dudosa procedencia y completamente averiadas. "Julietta compra un hijo", es una de ellas. Está bien que las películas paguen los impuestos. Está mejor aún que el Comité sepa lo que hace. "Julietta compra un hijo" se filmó de una comedia de Honorio Maura, en colaboración con Martínez Sierra. Todos sabemos que estos personajes. El argumento del film es fascista, de esa moral tan pernicioso que se filtra en el ánimo cándido del espectador.*

*¡Un poco más de seriedad, camaradas! ¡Que el problema no esté solo en la taquilla!*

## Avisos y comunicados

### Dirección general de Industria

#### AVISO A LOS INDUSTRIALES, YUTEROS Y SIMILARES

A fin de determinar los coeficientes de materias primas para las fábricas del ramo, todas las industrias del mismo presentarán, antes del 18 del actual, en la Delegación de Industria de la respectiva demarcación, declaraciones juradas de las cantidades y calidades de materias primas consumidas en cada uno de los semestres de los años 1935 y 1936, así como de las producciones obtenidas con las mismas durante los mismos períodos de tiempo, tanto en semiproductos como en productos terminados, expresando en aquellas el origen y en estas el destino. Al propio tiempo, declararán las existencias actuales de unos y de otros.

La omisión o falsedad en las declaraciones producirá la eliminación de las listas de reparto de materias primas, sin perjuicio de las demás responsabilidades que prevé la legislación vigente.

Las declaraciones expresaran la razón social y señas de las fabricas e irán acompañadas de las certificaciones de la Delegación de Hacienda respectiva expresando estar al corriente de sus obligaciones fiscales y tributarias.

Valencia 3 de Agosto de 1937.

EL DIRECTOR GENERAL.

### Delegación de Hacienda de la provincia de Castellón ADMINISTRACION DE PROPIEDADES Y CONTRIBUCION TERRITORIAL

La cobranza de los recibos de alquileres anticipados del mes de agosto de 1937, correspondientes a las fincas urbanas y solares incautados por el Estado, tendrá lugar en las oficinas de esta Administración de Propiedades, durante los días laborables del 5 al 14 del presente mes de Agosto y horas de 9 a 13 y media.

Lo que se comunica a los arrendatarios que han celebrado con esta Administración los contratos de las fincas urbanas que ocupan, para que efectúen el pago de sus recibos de alquiler en los días y horas expresados; "advertiéndoles de que transcurrido dicho plazo sin haberlo efectuado, se procederá a su cobro por el procedimiento ejecutivo".

El Administrador de Propiedades y Contribución Territorial.  
VICENTE FALOMIR.

## Vigilad vuestro aliento

Los alimentos que se estacionan fargo tiempo en el tubo digestivo, fermentan y permiten la multiplicación de los microbios que infectan todo el organismo. Por ellos se producen las diarreas seguidas la mayor parte de extrínsecas, dolores de vientre, fetidez de aliento, enteritis crónica, granos y enfermedades de todas clases de la piel. Para limpiar y sanear el tubo digestivo, no hay nada que produzca mejor resultado que la BOISSON BLANCHE MAGNAT, que en breves días destruye radicalmente todos los gérmenes peligrosos lavando y purgando al mismo tiempo la sangre de los venenos que contiene. En todas las farmacias se vende el frasco para hacer un litro de BOISSON BLANCHE MAGNAT a 3'95 pesetas.

## Información judicial

### Tribunal Popular EL JUICIO DE HOY

Se ha constituido esta mañana en el Palacio de Justicia, el Tribunal Popular, para ver y fallar el juicio oral en causa seguida a Vicente Molina Marzá, Elias M. Febre Pallarés, Juan Sales Benet y Leovigildo Pallarés Barrachina, de Moró, por tenencia ilícita de armas.

Los cuatro procesados pertenecieron al Consejo Confederat de Moró.

Forman el Tribunal los magistrados don Felipe Aragonés, don Antonio Domínguez y don José Castelló-Tárrega.

Por cese del miembro del Jurado, Vicente Amat Alós, sustituye a éste, Juan Farnós Salás.

Actúa como Fiscal, don Vicente Risco Ortiz.

Defiende a los encartados el letrado don José Castelló Soler.

Leído el apuntamiento, prestan declaración los procesados.

## GOBIERNO CIVIL

### El Gobernador ausente

Nos ha recibido esta mañana el camarada Carreguí, quien nos ha manifestado que el Gobernador había salido para Valencia y que probablemente estaría de regreso por la tarde.

Añadió que había tranquilidad en toda la provincia.

#### CIRCULAR

Para prevenir posibles tentativas de incumplimiento de la legislación vigente sobre trigos y harinas, recuerdo a todas las autoridades de esta provincia que las regiones autónomas no pueden gestionar las adquisiciones de dichos productos en esta provincia ni hacerlos circular por la misma, sin autorización expresa del Ministerio de Agricultura, no siendo admisibles otras autorizaciones, sea cualquiera la autoridad o entidad que las expida, por lo que todas las autoridades a quienes me dirijo vienen obligadas a detener y confiscar toda partida de trigo o harina que circule sin la correspondiente guía o autorización de compra del citado Ministerio de Agricultura, con destino a Cataluña o el Norte.

Castellón, 6 de Agosto de 1937.  
—El Gobernador civil, Manuel Rodríguez.

## CONSEJO MUNICIPAL

### Sin noticias

Esta mañana hemos saludado al camarada Picó, que sigue en funciones de alcalde, por encontrarse el titular en Valencia.

A preguntas nuestras, nos ha dicho que no había novedad digna de mención y que proseguían los trabajos para normalizar en lo posible el problema de abastecimientos.

#### AVISO DE PRESENTACION

Se ruega la presentación de Santiago Agustí Domínguez, en el negociado de Delegaciones, para enterarle de un asunto que le interesa.

No hay testigos de cargo y la defensa renuncia a la comparecencia de los suyos.

Emiten informe los peritos armeros, Vicente Martí y Tomás López, los cuales declaran que las armas analizadas no se encuentran en condiciones de utilizarse por no fabricarse en la actualidad adecuadas municiones.

El Fiscal eleva a definitivas sus conclusiones provisionales emitiendo informe, en el que estima que los procesados pertenecían al Comité Confederat de Moró y nombraron un delegado para la custodia de armas y municiones en depósito, alcanzándoles también responsabilidad por conocer la existencia ilícita de las mismas.

Informa a continuación la defensa, apoyando el fundamento de su tesis, especialmente, en la falta de pruebas aducidas, por lo que estima no puede condenarse a los que se sientan en el banquillo. Pide un veredicto de inculpabilidad.

La presidencia da lectura al interrogatorio de preguntas del veredicto que es contestado favorablemente por el Jurado después de detenido análisis.

En su consecuencia el Ministerio público pide la absolución de los procesados, adhiriéndole la defensa a la petición fiscal.

El Tribunal de Derecho, de conformidad con ambas peticiones, dicta sentencia absolutoria, que comprende a los cuatro procesados.